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Rapport 2015 : Evolution demandes de 
dérogations /Potagères

GNIS

Stabilité globale 2013-2014-2015 = 15577 demandes

non dispo dans la base (motif a) 13107

 pas dispo dans le département (b) 30

 pas adapté (c) 336

 pour essais (d) 169

 autre motif 1075

Hausse du nombre de fermes = hausse des surfaces de production en lég frais mais nombre de 
dérogations stable

Evolution par espèce

Augmentation en nb pour certaines espèces

tomate 2295 à 2594

piment poivron 673 à 739

radis et laitue dont une partie de l'esp est HD

baisse oignon, poireau dont une partie de l'esp est HD

baisse melon, courgette et aubergine

Stable pour le CF, carotte

Dérogations Exceptinnelles / Espèces HD

201 demandes (154 en 2014); hausse due aux laitues (163)

28 refusées hausse /2014

6 acceptations sous condition

29 demandes pour essais

Remarques

Difficile de travailler sur les nombres de dérogations, notamment car les pépi ne font pas beaucoup de 
demandes, mais le volume peut être conséquent

Evolution sur les volumes difficiles à interpréter

En volume, sur les laitues, les multi-feuilles biaisent les chiffres / identification de ces types réalisées 
en 2015

Voir les documents envoyés pour faire une analyse plus fine

Etat des lieux de la BDD

Malgré le "mieux" déclaré par Jean Wohrer ... des dysfonctionnements subsistent

nombreuses anomalies de fonctionnement

H de StPierre devait faire le ménage pour l'UFS
Anomalies viennent souvent de non adhérents de l'UFS

Lui transmettre les anomalies constatées

saisie des semenciers

sur les classements en types variétaux
Hervé de St Pierre se charge des courges et poivrons

Jean Luc pour les Haricots
pour l'UFS

une même variété dans plusieurs types variétaux

orthographe des variétés Le GNIS peut faire le ménage

demandes des agri

Qui est à l'UFS ?

Requête Pépiniéristes

ne travailler que sur les données obtenteurs (pas distri) ???

pour éviter de devoir "attendre" les dispo chez les distri pour semer/déroger ...

Souhait de Cyriaque de ventiler les demandes 
de dérogation pour les pépiniéristes pour voir 
le volume de semences concernées

la BDD ne le permet pas aujourd'hui

A ajouter dans les potentialités de la BDD

Proposition Evolutions de la BDD

création Profil utilisateur / Obtenteur / Distri

Fiche Variété uniquement modifiable par les obtenteurs (pas les distri)
Pb des variétés du domaine public : qui fait le boulot de saisie ?

pb de dispo de variétés au niveau UE : obtenteurs UE mais distri Fr pb que la BDD est uniquement française / pas UE

refonte nécessaire de la BDD

Avec quels moyens le fait on ???

Souhait de tous les gp d'experts et de l'administration
pourrait rentrer dans un projet Agence Bio

"Regret que l'Agence bio ne soit pas présente, encore"

M.Fouchet

Catherine Mazollier

Rappel étude Casdar 1 an en 2011 pour étude semences bio FInancement Agence Bio

Le refaire ?

Agence Bio ?

Proposer des évolutions de la BDD

Faire évoluer la base

M Fouchet : Faut un porteur de projet !!!

Faut aussi faire évoluer les financements pour l'expé variétale en 
AB sans quoi il n'y aura bientôt plus personne autour de la table

Mêmes constats aujourd'hui qu'il y a 5 ans

Pascal Pigneret Terme "Utilisateur" le choque reprise du terme à partir du réglement bio

Situation de différentes espèces

Carotte

Essais réseau CriblageCDA 38, Adabio, Serail = contradictoires; attente de résultats 2016

Des alternatives aux variétés Vilmorin MAestro et Bolero maishybrides>pop

Rq : Des producteurs Sud Ouest utiliseraient des dérog pour des 10aines de millions de gr

Ne peut on pas jouer sur un levier 
réglementaire pour faire tester des 
semences bio ?

Demande H de St Pierre de faire 
remonter cette question au CNAB

obliger l'utilisation d'un % de semences bio ?pas possible réglementairement

Des variétés Bejo seraient tolérantes alternariaPas d'essais pour le vérifier !

Statut quo sur les variétés (en attente de résultats d'essais)
en attente de résultats d'essais ?Essais Isère/Adabio/Serail ...

Voir Invenio ? ou Chambre ? pour le Sud Ouest

Courgette

hybride cylindrique verte

UFScertains membres veulent le passage HD
mais questionnement / virus

et oïdium

Production Cora & Tosca en AB au Chili chez Clause ...Passage prématuré en HD pour UFS

Mirza et Adriana très compliquées à multiplier en AB, Variétés en Os (Syngenta) ne seront pas faites en AB

Essais demandés mais pas d'essais faits dans le sud faute de financement

contraintes de marché, de précocité pour le sud Est

Hervé de St Pierre
Propose de conduire des essais dans le SudEst chez 3 - 4 
producteurs pour avancer d'ici le passage HD prévu Nov 2018

plants à EARL du Tillleul, un essai par Région Sud_Est

les stations d'expé peuvent pas s'engager pour 2016Solliciter le CTIFL par contre ?

Pas exclu sur les stations pour 2017, mais faute de financement ça va être compliqué

Passage HD 1er Nov 2017 sous réserve d'essais observations virus et oïdium notamment, vigueur précocité, port, ... / mais pas le rdt

Courges

Demande Agrosemens / Courges en HD
bcp de dispo mais mélages dans les noms/typesAu moins ecran d'alerte

Trop de types variétaux

(Allemagne HD pour tous ces types)

Semenciers UFS proposent une nouvelle classification

Courge musquée type Musquée de Provence

Courge Butternut

Courge Potimarron 

Courge Potiron

Courge Spaghetti

Courge Patisson

Courge autres (autres types) = patidou, citrouille, à corne, 
longue de Nice et interspécifique Shiatsu/Ironcapcatégorie à affiner à la prochaine R°

(Courgette)pas concernée par discussion "courge"

Courge Halloween non sujette à inscription au catalogue UE

Ensemble des courges (sauf autres types) en écran d'alerte, avec date pour passage HD1er janvier 2018

HD pour Potimarron, Musquée et Butternut

!!! à vérifier !!!

Aubergine

Précision nécessaire dans la BDD quant à la couleur
HD = sur Aubergine 1/2 longue noire

avis positif aux OC pour les demandes de dérog exceptionnelles sur les autres typesa vérifier dans le CR

CatherineEst ce qu'on va plus loin sur les autres types ?Pas de demandes en ce sens

Fenouil

Demande UFS de passage HD (Bejo et autre a une gamme suffisante)

Mais

Pépiniéristes : Pb de durabilité de la dispo dans le temps (d'une année sur l'autre)
rupture Rondo, Orion en 2015dérog en 2015 à cause des ruptures

difficulté de multiplication et de qualité de semences

Producteurspb de germination sur les lots Bejo (pas que en Bio) !

Catherine

Manque de références en plein champ, mais des variétés dispo en AB (Bejo, Vitalis) sous abri

Manque de financement pour les essais variétaux

Passage HD souhaitable mais pas assez de résultats d'essais pour y aller
Fixer une date

stimuler les prod, les expérimentations, les semenciers

Est ce qu'on s'en sort aujourd'hui avec les gammes disponibles auj en ABPb de quasi monopole Bejo si passage HD

Surfaces sous abri réduitesdérog éventuelles

Prudent de s'assurer de la dispo chez Bejo

passage HD 1er nov 2016 

Tomate (ronde)

La segmentation dans la BDD n'est pas assez fine et ne correspond pas aux usages

Besoin : avoir dans les catégories, des variétés qui correspondent à ces catégories

proposer de nouvelles catégoriesQui s'y colle et fait le ménage ?

Solliciter le GEVES pour la classification ?

Nouvelle classification en cours, imposée par la Directte : s'en inspirer 
(même si elle ne mentionne pas les couleurs)cf. site AOP tomate

16 catégories identifiées

tomatesdefrance.com

Vérifier l'adéquation avec les besoins des utilisateurs

Ne pas attendre de changer les catégories pour proposer de mettre en écran d'alerte

Mathieu

juste pbq dans le SudEsttolérance virusautorisation exceptionnelle dans 2-3 ans pour résistance virus, quand HD actée

Signal à donner aux agri et semenciers pour se passer notamment de Paola

 Message nécessaire pour qu'il y ait des évolutions

G.Bernierun producteur qui n'entend parler que de Paola ne s'intéresse pas à autre chose ...

Reprendre les éléments de la dirrect

soumettre cette classif ication au groupeacter lors d'une R°Tel // d'ici Septembre
Début juin

Doodle

Besoin de réflexionVoir ce qui se passe sur OrganiXseeds sur le sujetMelanie n'a pas parlé des éléments transmis par Fred sur OrganicXseeds

HM ClauseTravaille sur des semences/variétés pour l'AB

pour l'instant en NT

pas impossible que ça évolue

Ecran d'alerte peut être un signal, mais pas le déclencheur pour 
développer une gamme et passer Paola en ABdéclencheur = harmonisation UE et utilisation obligatoire de semences bio à l'échelle UE

Réseau Criblage
ne met pas en évidence que Paola est indispensable

D'autres variétés de référence existent en tomate ronde rouge

Manu /Catherine

important de mettre en Ecran d'AlertePour avoir des semences bio pour une filière bio cohérente

voir les préco Sud Est du GRAB

Ex de l'évolution Laitue / HD ... = bon levier

AnneBesoin de temps, d'expé pour des préconisations hors Paola

Pas de position Commission Maraich de la FNAB

Proposition Ecran d'alerte Ronde Rouge pour fin 2016prévoir cette catégorie dans la nouvelle classification à valider en juin

A remonter au CNAB

CM et MC : Faire remonter les besoins en termes de € pour faire financer l'expé

Expé nécessaire pour avoir une expertise

Marianne :
faire une demande Agence Bio par les semenciers ???

Proposition peu crédible

UFS / HdSP : Demander une évolution réglementaire pour 
imposer aux agri l'utilisation d'un minimum de semences 
bio
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